

JESUCRISTO
tiene muchos
amadores de su
reino celestial

EL GUANACASTE

¡Pero muy pocos
llevan la cruz de
sus sublimes
enseñanzas!

AÑO I | ANDRES SANTANA, Director — SAN JOSE, C. R. Ap. 1165 — Setiembre de 1955 | NO. 11

Los Municipales de Cañas, Abangares y Tilarán Acordaron que sea el Cantón de Bagaces al que primero se le instale su PLANTA MONTADA POR DIESSEL

Y los Altos Personeros del ICE desean que la obra se realice con rapidez

Los municipales de Cañas, Abangares y Tilarán acordaron por unanimidad que sea el Cantón de Bagaces al que primero se instale su planta eléctrica movida con DIESSEL. El gesto de estos municipales es hermoso y simpático porque se despojaron de todo egoísmo, para cederle el primer lugar a los bagaceños, en reconocimiento a que este pobre pueblo es el único de todos los cantones de la provincia que no cuenta ni siquiera con una

mala planta eléctrica. Pensamos que la Municipalidad que mayor cantidad de columnas aporta al ICE pudo haber alegado que se instalara su planta eléctrica primero, pero no fué así, por eso destacamos la actitud comprensiva de los señores ediles de las tres distintas municipalidades, Cañas, Abangares y Tilarán, para que los imiten sus respectivos pueblos, ya que sólo actuando así se puede demostrar al público la buena intención de ser-

virle, y así encontrar la cooperación y el respaldo de la ciudadanía consciente de la sociedad.

Los personeros de la ICE, según el informe que tenemos en nuestro poder, están sumamente interesados en llevar a feliz término el proyecto lo más antes que les sea posible, porque ellos conocen, por su vasta experiencia en el ramo, que la energía eléctrica es un factor indispensable para el desarrollo económico y cultural de los pueblos. Para conocer esta gran verdad, no tenemos más que ver a los pueblos más adelantados, de Costa Rica y observaremos que los que han logrado mayor desarrollo en su industria, los que han conquistado una más elevada cultura y los que han obte-

Pasa a la pág. CUATRO

Para formar el Patronato de la Ancianidad

Será interesante que los Sres. Rotarios a sus miembros se entrevistaran con el Director del Asilo Carlos M. Ulloa, Dr. Delfín Elizondo con el fin de que se enteren del estado económico que se encuentra dicho Asilo

La formación del Patronato de la Ancianidad era ya una necesidad sentida en nuestro medio social, pues son muchos los ancianos que deambulan por todo el territorio nacional sin amparo de familia, sin un lugar adecuado donde pasar sus últimos días de existencia, de paz y sin las zozobras que da buscar el pan cotidiano.

Si hay un Patronato Nacional de la Infancia que trata de orientar a la juventud por caminos de provecho para la sociedad puesto que son frutos en flor cuya cosecha buena o mala depende de la dirección que le

Pasa a la Pag. Cinco

El Lic. Julio C. Jaen, el Lic. Enrique Montiel, el Dr. Vargas, el Lic. Armando Aráuz A., el Prof. Salvador Villar, el Dr. Leiva, el Lic. Briceño, el Lic. Tobías Cortés, el Prof. Marcelino García C. el Dr. José M^a Velázquez, pueda dar una clarinada desde las columnas de la Prensa Nacional

Llamando a filas al pueblo Guanacasteco, le dice desde Bagaces don Francisco Caravaca a nuestro Director en una expresiva y sentida carta

Bagaces, 3 de Set. 1955

Sr don Andrés Santana
San José

Mi muy estimado amigo:

Adjunto hallará la suma de ₡ 20.00 que, con muchísimo gusto, a nuestro periódico damos: don Tobías Cortés ₡ 10.00, y este humilde servidor, otros ₡ 10. Le ruego mandarles el periódico a don Atanasio Guerrero, don Aristides Garita, don Antonio Malrena, don Manuel Mairena P, don Adalberto Abella, don Carlos Martínez, don Eudoro Canales C, doña Trinita de León, don Luis Li León, don Zacarías Ocampo, don Mario Pazos, don José E. Pazos, don Valeriano Pazos, don Daniel Gómez, don

Medardo Guldo A, don Luis E. Sánchez, don Luis E. Sánchez, don Wilber Ledezma, don Alejandro Muñoz y don Alfredo Solera, a quienes no me costó convencer de la obligación, moral y humana, en que estamos todos los guanacastecos de ayudarle a Ud. a hacerle menos angustios los días que Dios le tenga aún designados vivir con nosotros; además, es necesario mantener viva y latente la llama espiritual que en cada entrega nos trae *El Guanacaste*, ya que él es como una antorcha que ilumina el porvenir de nuestras futuras generaciones. Por eso, es nuestro deber que el periódico

Pasa a la CUATRO

Cuando los pacientes necesitan este medicamento en las altas temperaturas originadas por cualquier infección, es porque el caso es sumamente grave

LA ENFERMEDAD HA AVANZADO A TAL EXTREMO QUE ESTA EN PELIGRO LA VIDA DEL PACIENTE

Continuamos con la sintomatología del medicamento que recomendamos a los lectores que leyeron con suma atención, pues posible es que alguien —de quienes nos leen sufra de alguna dolencia cuya sintomatología morbosa concuerde con los síntomas fenoménicos del medicamento que damos a conocer, por aquello que, "cada persona que vemos andando es un enfermo que se ignora."

Cuando los pacientes necesitan este medicamento es

las altas temperaturas originadas por cualquier infección es porque el caso es sumamente grave, pues cuando el medicamento está indicado es porque la enfermedad ha avanzado a tal extremo que está en peligro la vida del enfermo. En estos casos es precisamente donde se conoce el valor inagotable de la Homeopatía y la capacidad del homeópata que la aplica. Los enfermos sienten intensos fríos, pero sin sed, pues ésta

Pasa la Pág. OCHO



"La Orden Rosacruz"

Los Rotarios

**Almacén
Rómulo
Artavia**

**Toda
clase
de
artículos
de
PRIMERA
Necesidad**

**TELEFONO
3058**

**San José, C. R.
APARTADO
643**

**Ofrece también
surtido
permanente de
Sombreros
de pita**



Qué son los Rosacruces y qué papel desempeñan ante la sociedad? Esta pregunta se la hacen no sólo las personas de una mediana cultura que a veces leen los avisos que esa institución publica en periódicos y revistas, o alguna literatura que de cuando en cuando cae en sus manos, sino que también se la hacen personas de una vasta cultura, pero que muy poco conocen acerca de la misión y finalidad de la Orden Rosacruz, con sus miembros establecida en San José, California. Para estas personas y especialmente para un distinguido sacerdote que tiene un concepto errado de ella, vamos a darle una sucinta explicación relacionada con la Orden Rosacruz y sus enseñanzas, con el fin de deshacer errores forjados al calor de lo que no se comprende o de lo que no se conoce muy bien.

Hablando sin concretar puntos definidos diremos que la Orden Rosacruz es una organización fraternal, cuyo funcionamiento y fundación está constituida en forma de logia. Sus enseñanzas se basan en un sistema de filosofía físico-metáfrica que va desarrollando paulatinamente todas las facultades que permanecen latentes y desunidas en el estudiante debido al poco uso de las maravillosas fuerzas que Dios ha puesto en el interior de cada uno de sus hijos con el fin de que sean felices en este mundo y vivan una vida útil a sus semejantes pero desgraciadamente el materialismo brutal que actualmente vive la humanidad, ha cegado casi todas las fuentes espirituales capaces de elevar la vida humana a un concepto más noble, más grande y bello, dejando en el corazón humano campo únicamente para albergar el odio, la venganza, el egoísmo, la envidia, etc., pasiones estas que sólo engendran las guerras entre las naciones, la desgracia, las desdichas en los pueblos y la desunión y la miseria en los hogares. Cómo realiza este milagro la Orden Rosacruz? Mediante su método de guía e instrucción individual.

A sus alumnos o miembros les enseña la Orden Rosacruz el significado y la aplicación de las leyes naturales y cósmicas que existen en el universo y se manifiestan en nosotros y alrededor de nosotros. ¿Cuáles son estas leyes? Hay tantas, que como ejemplo, vamos a dar sólo unas pocas: la ley de la compensación; «se beneficia más quien mejor sirve», «haz con tu prójimo lo que quieras que hagan contigo»; «no hagas a nadie lo que no quieras que te hagan a tí». Claro que la mayoría del público conoce estas leyes que hemos enumerado, pero no las vive, porque no tiene fé en sus maravillosos efectos positivos o negativos que producen, todo depende de como los vivamos en la sociedad.

Por manera que es un craso error echarle a Dios todo lo malo que nos ocurre en este mundo, pues El desea y quiere que seamos felices, pero como no tenemos voluntad para dominar el mal haciendo que prevalezca el bien en nosotros, le damos rienda suelta a nuestras pasiones recogiendo, como es lógico y natural, el producto de lo que descuidadamente sembramos y después hallamos muy fácil buscar a quien cargarle los efectos de nuestro errado vivir y decimos, a veces hasta con blasfemia: «Dios sí que es injusto conmigo sólo calamidades me manda, en cambio a fulano, tan malo que es y lo colma de dinero hasta la saciedad.» No se dan cuenta quienes así piensan, que el tener mucho dinero no es felicidad, más bien, en muchos casos, es expiación para las personas que no vi-

no pueden conceder becas a quien se las solicite por el único título de ser pobre

A veces en casos muy, pero muy especiales ayudan a un estudiante pobre

La Institución Rotaria no posee capital para dar ayudas a todo aquel que la solicite, ni sus miembros son capitalistas que pueden aportar grandes cuotas para crear becas, por ejemplo, ayudas a instituciones de beneficencia, ni cosa por el estilo, sino que la mayoría de sus miembros son profesionales que viven de su profesión y si se reúnen un día por semana en franca camaradería a tratar problemas de interés público, es por-

Pasa a la Página TRES

Pensamientos útiles

El que es malo y es grande, es un gran malo y nada más.

*

Cuando se me hace una injuria procuro elevar mi alma a tanta altura que la ofensa no me alcance.

*

Dios ha tomado en sus manos las espigas del dolor para coronar El mismo las sienes y el corazón de sus hijos privilegiados.

*

La virtud es tan bella, se aviene tan bien con el corazón del hombre, que cuanto más la practica, más lo estimula a ejercitarla.

*

La bondad es la miel que dulcifica el corazón, alimbara todos los defectos y hace desaparecer la acritud del carácter.

Pasa a la pág. TRES

La Orden Rosacruz Los Rotarios no pue...

Viene de la Pág. DOS

ven cumpliendo, en parte cualquiera, las leyes que Dios nos ha dado para nuestra propia felicidad, La Orden Rosa Cruz enseña a sus miembros a saber hacer uso de estas leyes naturales, ya que es una institución de enseñanza como otra cualquiera.

La Orden Rosacruz enseña y prueba que es posible vivir el idealismo metafísico y las ciencias prácticas, tales como la química, la psicología, la medicina la física, etc., así como también ayuda a librar, por medio de sus sabias enseñanzas, a la sociedad de la influencia esclavizante de la superstición a que tan dada es la masa ignara de los pueblos y que tanto daño le hace a éstos el envenenamiento mental que en ellas produce.

Como la Orden Rosacruz no es una religión, ni una empresa comercial, no está afiliada ni a la masonería, ni a la teosofía, ni a ninguna otra organización; no enseña astrología; ni a decir la buena ventura, ni practica ritos extraños que estén reñidos con la moral de la sociedad, puede cualquier persona ser miembro de la Orden, no importa el credo religioso al cual pertenezca, ni la organización a la cual esté afiliada, ya que la misión de la Orden Rosacruz es como lo decimos atrás: enseñar a sus miembros las leyes naturales y cósmicas que se manifiestan en nosotros y a nuestro alrededor con el fin de que vivan una vida feliz y útil a sus semejantes.—A. SANTANA C.

Viene de la Pág. DOS

que llevan muy arraigado en su alma el lema de la institución a la cual pertenecen: «Se beneficia más quien mejor sirve». Esto es precisamente lo que hacen los Rotarios: servirle a la sociedad. Es decir, ellos se reúnen para estudiar los problemas que más profundamente la afectan, y no para contribuir con dinero con el fin de que otras personas hagan la misión que ellos voluntariamente desempeñan.

Como conocen la apatía humana relacionada con la organización de las instituciones, cuya finalidad es la de servirle a los menesterosos, entonces ellos ponen todo su empeño en que estas instituciones no fracasen por falta de buena administración. Ejemplo: El Leprosorio «Las Mercedes» estaba a punto de cerrar sus puertas, los Rotarios con su

habitual habilidad de sus servicios desinteresados organizaron la institución en tal forma, que actualmente le están prestando grandes beneficios a los enfermos y al país. Lo mismo podemos decir de la Lucha Anti-Tuberculosa, etc.

Decimos esto para quitar la idea en el público de que los Rotarios son personas millonarias que pueden aportar grandes sumas de dinero para esto y para lo otro, sin que se recienta la estabilidad económica de esta Institución. A veces en casos muy, pero muy especiales, ayudan a un estudiante pobre. Cuando se enteran de alguna necesidad muy grande y quien la padece no puede solucionarla por sí solo y es acreedor de socorrerla, siempre que no se trate de mucho dinero, ellos si tienen dinero en caja

Pasa a la Pág. SEIS

La Seguridad Social
es la suprema aspiración
de la Sociedad de hoy

Sólo cuando los hombres conquistan
el derecho a una vida sin temores y
llena de dignidad, aflora la paz en
los espíritus y nace la concordia en la
humanidad'

Caja Costarricense de Seguro Social

Por regla general el curso de la varicela es benigna

Pero en los niños débiles puede sobrevenir la muerte a consecuencias de complicaciones

A veces las vesículas confluían en grupos más grandes en el fondo rojo; entonces la zona cutánea correspondiente tiene el aspecto de una quemadura de segundo grado, o de una escaldadura producida por agua hirviente en forma de lluvia, esta modalidad de la región produce el cuadro de un zóster típico.

La varicela en su período de estado, tiene una erupción bastante característica que no puede confundirse con ninguna otra. El zóster, el impétigo, la sudamina y la orticaria pueden vagamente confundirse con el exantema de la varicela, pero un análisis cuidadoso permitirá diferenciarlos. La diferenciación más importante es la que debe hacerse entre la varicela y la viruela verdadera.

Por regla general el curso de la viruela es benigno. En los niños débiles puede sobrevenir la muerte a consecuencia de complicaciones infecciosas o de perturbaciones nutritivas.

La terapéutica general de este padecimiento de acuerdo no con el nombre de la enfermedad que padece el enfermo, sino con la sintomatología morbosa del paciente; observando la ley terapéutica de la Homeopatía que rige en todos los casos: «Similia Similibus Curantur», soo Sep, Sib, Thuja, Puls, Rhus, tox, Ars, Canth, Bell, etc., etc.

Los Doctores TAAS y HARTMANN dicen que cuando la varicela es una enfermedad simple, es decir sin complicaciones, una dosis de Pulsatilla administrada al principio, acorta mucho la duración. Estos dos nosógrafos recomiendan también la Pulsatilla como profiláctica.

En la mayoría de los casos el tratamiento de la varicela consiste en el uso de bebidas dulces, tibias, repo-

infecciosas o de perturbaciones nutritivas

so en la cama o al menos en la pleza del enfermo con una temperatura conveniente y abstinencia de alimentos sólidos. Sin embargo, en casos de fiebre será conveniente prescribir algún medicamento de los que atrás indicamos, tomando en cuenta la ley terapéutica

de la Homeopatía, pues si bien es cierto que la mayoría de los casos de varicela con fiebre, pero también lo es que pueden presentarse con cefalalgia y desórdenes cerebrales, en este caso convendría más Belladonna y si el paciente sufre de excesivo picor en la piel, habría que

suministrarle al enfermo A-pis nulli y así suavemente, el médico homeópata debe estudiar el caso a través de sus conocimientos de la Materia Médica para encontrar el medicamento específico para el caso.

DR. MEDINA

Los Municipales de Cañas Abangares...

Viene de la PRIMERA

nido sumas grandes, desenvolvimiento económico en todas sus actividades, son aquellos en que la electricidad no ha permanecido estacionaria, en una mala planta eléctrica, sino que por el contrario los encargados de suministrarla, no han escatimado ningún esfuerzo en mejorar sus servicios. Por eso los guanacastecos debemos estar muy agradecidos tanto con los municipales de las referidas municipalidades, por su empeño en proporcionarles a sus representados un factor que indudablemente marcará en la vida de esos pueblos el principio del progreso, como a los altos personeros del ICE por la buena voluntad con que acogieron la feliz iniciativa de las cuatro municipalidades guanacastecas, y el interés que actualmente tienen en llevar a la práctica la antes posible el proyecto en referencia.

Nosotros, desde luego, estaremos atentos a todo movimiento relacionado con este magno proyecto puesto en manos de personas comprensivas y deseosas de ayudar a las comunidades a resolver sus problemas vitales. ¡Ojalá! que Dios les dé larga vida a estas personas para que no se detenga el carro del progreso.

Bueno, amigos, ¡bagaños, lo único que les pode-

mos informar en estos momentos es la buena voluntad de los altos personeros del

ICE y su deseo de que la obra se realice con rapidez, ya esto es bastante, verdad!

El Lic. Julio Jaen, el Lic. Enrique etc ..

Viene de la Primera Página
NO MUERA por falta del apoyo consecuente de parte de quienes podemos y debemos dárselo.

A mí me parece, amigo Santanità, que Ud. debiera mandar a esta región a un

delegado-agente, por ejemplo, a don José Ramírez Sáizar, poeta de alma sensitiva, quien bien puede exponer, con realismo y brillantez; su vasta y proficua labor en pro de nuestro es-

Pasa a la pág. CINCO

farmacia

D.r M. Fischel Ltda.

Teléfonos

1842 :-: 4877

EL LIC. JULIO C. JAEN EL LIC. Etc.

Viene de pág. 4

timado Guanacaste; que se diga cómo es que su ejemplo vivo de superación

cultural, ha llegado, pese a la afluente parálisis que le aqueja, casi hasta donde quiso que llegara... Que se haga referencia, también, de que Ud. ya sería médico homeópata titulado y en una de las mejores escuelas de América Latina, México, tal como fueron sus más caros anhelos y que se frustraron debido a la tuberculosis que en mala hora le atacó. Hay contradicciones en la vida, amigo Santanla, que parecerían ser reflejo de injusticia divina, que algunos llaman Karma, otros ley de compensación; en síntesis, cada cual le da definición inspirado en sus convicciones filosóficas o credo religioso. Yo la designo: dolor del alma, por un deseo de superación insatisfecho. Estoy perfectamente seguro de que si viene a estas pampas ese delegado, ningún

guanacasteco dirá NO, dado el espíritu generoso de este pueblo, el que se da en cuerpo y alma a toda causa justa y noble; y esto es, precisamente, lo que Ud. simboliza ante los ojos de los que conocemos su lucha por el progreso de nuestra provincia y su férrea voluntad por adquirir cultura para servirle mejor a la sociedad.

Amigo Santanla: Si le fuera totalmente imposible mandar a ese delegado, que le sugiero, juzgo que el Lic. Julio C. Jaen, el Lic. Enrique Montiel, el Dr. Vargas Vargas, el Lic. Armando Aráuz A, el Dr. José M. Velázquez, el Lic. Enrique Jiménez M, el Dr. Lelva C, el Lic. Marcos Briceño, el Prof. Salvador Villar, el Lic. Tobías Cortés, el Prof. Marcelino García C. y tantos más que, como yo, sabemos de sus ideales en pro del Guanacaste, podríamos, los mencionados ayudarle en el propósito: que se aumente la circulación y divulgación de *El Guanacaste* por estos

Para formar el Patronato de la An.

Viene de la pág. 1ª

den, así pensamos, debe haber una institución que vele por la tranquilidad de las personas cuya edad los incapacita para ganarse en las faenas del trabajo su pan de cada día.

Existe el Asilo Carlos María Ulloa donde rechaza a los ancianos y a los que padecen de enfermedades, incurables, si no está muy mal informado y que general-

lares. Eso lo amerita su afán plausible por capacitarse en aspiración indeclinable para realizarlos ajustado a sus convicciones; esto por una parte y por la otra su calamitoso estado de salud, bien pueden determinar la noble claridad desde la prensa nacional, llamando a filas al pueblo guanacasteco para pedirle que no falte en ningún hogar de esta provincia, con posibilidades económicas. *El Guanacaste*. Así podrá Ud pagar a un periodista para que colabore en la redacción del periódico; de tal forma podría Ud. observar el reposo que su nueva enfermedad demanda. Nosotros, con tal proceder, aunque tardío, pagaríamos, en parte, la enorme deuda que tenemos contraída con Ud., tiempo ha, por su altiva campaña en bien de esta tierra que nos vio nacer.

Ojalá, amigo Santanla, que estas palabras, inspiradas en la sinceridad de mi alma, provoquen el despertar del espíritu cívico del pueblo guanacasteco, un tanto adormecido hoy, tal vez debido a los soles ardorosos del trópico, pero que siempre ha sabido responder, altivo y humano, ante el llamado altruista en beneficio de sus valores auténticos y preclaros. Usted uno de éstos.

Lo saluda muy cordialmente

FRANCISCO CARAVACA

mente son los que padecen estas enfermedades, pero parece que este Asilo no cuenta con las entradas necesarias para albergar a todos los ancianos que lo necesitan. Entendemos que esa va a ser la misión del Patronato de la Ancianidad, la de proporcionarle una mayor estabilidad económica al Asilo Carlos María Ulloa, con el fin de que sea esta institución la que se encargue de velar por el bienestar y salud de los enfermos que se encuentran en la indigencia y sin familia que los proteja en el ocaso de su existencia. Sería pues interesante que los señores Rotarios se entrevistaran con el Director del Asilo Carlos M.ª Ulloa, el Dr. Delfín Elizondo, con el propósito de enterarse en que pre-económico se encuentra dicho Asilo, que según el informe que tenemos no es tan bueno que digamos como para recoger en su seno a todos los ancianos que lo necesiten y salga de la entrevista un plan bien madurado que resuelva definitivamente la situación angustiosa de los ancianos indigentes, pues pensamos que el triunfo depende de la forma de actuar del Patronato de la Ancianidad y de la cooperación decidida de las personas conscientes de la sociedad.

Estaremos atentos a este altruista movimiento del Sr. Jínesta y acuerpado por los señores Rotarios, para darle, en la medida de nuestras posibilidades, todo el apoyo que merece, ya que estamos totalmente convencidos de que tanto los niños como los ancianos son acreedores del apoyo de la sociedad.

Embrujo Oriental

El oriente misterioso con sus costumbres que perduran a través de los siglos, a pesar de los avances de la civilización occidental; las pasiones, buenas o malas,

Continúa en Pág. ocho

«Siempre adelante»

AQUI ESTA... A SUS ORDENES

Mañana — Tarde — Noche y Por Correo

Un magnífico Curso de Contabilidad para hacer de Ud. un profesional competente.

- 1.—El alumno comienza a efectuar, como si estuviera empleado, operaciones y asientos en los libros, inmediatamente.
- 2.—Recibe una atención personalizada y lecciones frecuentes y apropiadas, con ejercicios variados e interesantes.
- 3.—Se da especial énfasis a los principios de la contabilidad y a los principios a seguir en cada caso.
- 4.—Entrena al alumno en el examen de la evidencia (análisis de las transacciones) y en la interpretación de la información financiera, para adaptarlos a la rutina contable.
- 5.—Usamos textos correlacionados de Teneduría de Libros, Contabilidad y Auditoría, siguiendo una secuencia lógica y ascendente.
- 6.—Hemos suprimido todo lo que sale sobrando, como son las introducciones históricas y filosóficas, que cansan al estudiante.
- 7.—Sistema de problemas escritos, que ahorra tiempo enorme a los alumnos y les permite avanzar rápidamente.

LECCIONES EN LA ESCUELA O EN SU PROPIA CASA
(POR MEDIO DEL CORREO)

Escuela de Comercio Castro Carazo

Calle 7 Sur N° 39—25 vrs Sur del «Balcón de Europa»
(Apartado 1900 — SAN JOSE)

Ruddy Guerra

C. R. Critco

Escuela Castro Carazo

**María Jesús vda.
de Argüello**

Don Oscar Fischel

Laura y América Tasies

Abastecedor San Luis
(Avenida Central)

Carnicería "La Northern",
(Avenida Central)

Lic Armando Aráuz A

Sastrería REY de MODAS
Valentin Díaz C., 50 varas N.
Iglesia La Dolorosa, Tel. 1288.
Visítela y se hará su cliente.

Eduardo Rojas Q.

Profra. Anita Tristan

Laboratorios Ancla Ltda.
50 varas al Sur de La Cañada
Artículos de Farmacia, Importación y Elaboración de productos farmacéuticos. Llame al Teléfono N° 4092 - Ap. 3434.

Trajes Herrera de Lujo
75 vs. Sur de «La Cañada»

Alvaro Salazar M.

Edwin Polini

Rosalina de Fernández

Jesús Cedeño M.
& Scs., Mercado Central

Foto González, frente al Teatro Latino, Paseo de los Estudiantes; Atiende a toda hora
Teléfono 6348.

Panadería
La Espiga de Oro

Lavanderías
Super - Lava - Mat

Ciclo «Unión Sport»
Amado Benavides 25
vs. O. de Orquídea

Se alquila un cuarto amueblado a caballero, agua caliente, casa honorable, de la Clínica Bíblica 12 vs. al E.
Casa N° 325

—«Bazar Colón»—

Federico Trejos Avda. Central

Taller «La Cruz», Enderezado, Mecánica y pintura de automóviles.—William Caballero
Teléfono J. 1607

Sastrería GRANT. Quiere Ud vestir elegantemente. Visítela, 25 vs. E. Inspección de Hacienda y nos agradecerá el consejo.

CASA CURLING, Pastelería y Panadería, Calle 7, Avdas. 6 y 8. Ordene sus pedidos al Teléfono 3262.

Sastrería La ULTIMA MODA
de Harold Nicholas

Botica La Merced de J. Silvestre Rojas. Esmerado servicio de recetas.

Mueblería ABEL ZUÑIGA
Paseo de los Estudiantes

SOCIEDAD PROVEEDORA
Ganadera, S. A.—2 cuerdas al Norte de la Panadería Musmanni, Teléfono 2337
Apartado 662, San José, C.R.

Ing. Rafael Roig, C. 1. A. 1/3.

La Puerta del Sol, de Porfirio Antonini.

— Tiendita —
BERTA DAVILA
(Calle 5 y Avenida 8)

Ramírez Valido
Avenida Central

Cantina El Castillo, de Angel Blando.

Dr. Lisímao Leiva. Especialista en las vías respiratorias.

María E. de Pacheco

Héctor y Leticia de Pastor

Ingeniero Enrique Volio, C. 11,
Av. 12-14.

Srta. Mimí Sánchez

Pulpería La LUISA de Chepe Araya.

Joyería «El Zafiro» de Hernán Zepeda -Avenida Central.

Fábrica de Capas de Hermégenes García. Plaza Víquez, le hace su capa barata porque tiene stok de materiales permanente.

EL NIDO. Café y Refrescos de Luis Torres.

Radio Zenith

triumfante en todo el mundo por su calidad superior,

El Radio

Preferido!

Los Rotarios..

Viene de la TRES acuerdan la ayuda y si no la tienen, lo hacen por medio de contribuciones personales, pero repetimos esto lo hacen en casos muy especiales pero no a cada rato.

A veces algún Rotario, como el Dr. Guillermo Padilla C. el Prof. don Miguel Angel Castro C., don Gonzalo Calderón, don Fernando Chacón, don Oscar Fischel, etc. por ejemplo, tienen gestos tan generosos que dejan sorprendida a la sociedad, pero de esto a creer que los Rotarios pueden conceder becas a quien se las solicite con el único título de ser pobre, hay mucha diferencia.

Si embargo, si el señor Bonilla les presenta a los Rotarios la documentación necesaria de algún caso muy especial que el conozca de los que a ellos les gusta ayudar, estamos perfectamente seguros que no le negarán su apoyo.

Decimos esto porque no nos gustó la forma un tanto irónica como se le pidieron dos becas para guacastecos a los Rotarios. Es realmente cierto lo que el pueblo dice muy pintorescamente: "Hasta para pedir se necesita gracia". Z. M.

Profesora
Rosalina Montero M.

Garage Ruiz-Tel. 5020

Mercadito «EL MAR» de Salvador Herrera, le ofrece frutas y verduras frescas a precios sin competencia.

Teléfono J-1814

Sastrería CUADRA, 125 vs. al Oeste del Templo Bíblico. Visítela y quedará satisfecho.

Imprenta San José

Maderas CORTES, le ofrece puertas, ventanas y toda clase de maderas elaborada a precios favorables, 150 vs. O de los Mercaditos de Plaza Víquez, - H. Cortés R

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudarle al Director de este periódico, con una contribución mensual para editar su periódico EL GUANACASTE, en vista de su mal estado de salud pues sufre de parálisis general progresiva y sus deseos de trabajar para ganarse el sustento de los suyos.

FRANCISCO CASCANTE
Pulpería «La Tranquilidad»

EL ERIAL
Compra y Venta de
Libros
Paseo de los Estudiantes

FABRICA DE CAFE LA C. RICA

Bresciani y Polini

MODAS LINA

Fernando Herrera

Dr. Francisco Vargas V.

MINEX Venta general de ma-
teriales Tel. 7 113-C. 5 Avs. 6y8-

Dr. Aquiles Leal

RODRIGO PADILLA (Sas-
trería Padilla) La Sastrería
de los Elegantes

RAMON PENA
Cantina LA ONDINA

Consultorio Optico
RIVERA

Despacho de Recetas
Teléfono 3347

Tintorería Alemana
De CARLOS PERALTA
Calle 3ª Avenida 8 y 10

Ofelia de Jiménez

Julia vda. de Bonilla

Doctor

José María Velázquez

Costa Rica Souvenir Ltda..
Avenida Central, Tel. 5312

Mueblería Carlos Castellón R.
50 vs. N. Liceo de C. Rica
Tel 1308. Espera sus órdenes.

Botica de Homeopatía, costado
Sur de la Merced

Zapatería Robleto. Adquiera
aquí su calzado fino, bueno
y barato, 25 vs. N. Nuevo
Lira.

Dra. Hilda Acuña A. Calle 7,
Avs. Fernández Güell - 2

ADELIA DE
ALVARADO

Sastrería Ricardo Villalobos.
Calle 7. Av. 8

Sastrería Alberto Minto
Calle 7, Av. 8

EBANISTERIA Mario Ramí-
rez Saizar Avs. 2-4 Calle 7-

Tienda "La Violeta" de Elida
de Zúñiga

Laboratorios del FRESCOSAL
Guillermo Grillo O. y
María Elena Grillo

Sastrería Antonio Hernández
C. 50 vs. N. Plaza Víquez,
Paseo de los Estudiantes, le
hace su mejor traje.

Anexo Hotel Castilla: cuar-
tos cómodos y bien ven-
tilados, buena comida a
precios módicos, 150 vs.
Norte Mercado Central.

"Bazar Margarita", 150 vs. Sur
Botica Oreamuno en Barrio
La Cruz. Se forran botones,
hebillas, con pín y sin pín;
se ponen ojetes, encajes, Fan-
tasía. Ropa para niños, cua-
dros y marcos.

Carlos M.^a Gómez G., Ing.^o
Topógrafo, Oficina altos
Edificio Herdocia.

CASA NEW YORK
Trajes y Calzado. No com-
pite porque Supera
Ap, 1350 · Teléfono 8008

TRAJES CONDE
Teléfono 5 4 7 4

SASTRERIA
ANGLO AMERICANA
50 vs. Norte del Instituto
Nacional de Seguros- Ap. 2607

RUDGE

La mejor Bicicleta de Gran Bretaña

Más fuerte...

Más liviana...

Más elegante...

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

Agencia de Bicicletas RUDGE

Paseo de los Estudiantes - San José

Teléfono 5754 = Apartado 1798

Cuando los pacientes necesitan este

Viene de la Primera se presenta con los ardientes calores e intensos sudores viscosos. Lo característico de esta sed es que los enfermos piden agua con mucha frecuencia, pero toman en muy poca cantidad, esto es seguramente por la necesidad que tienen de estar humedeciendo las mucosas que están sumamente resacas y ardientes; hay una periodicidad en la agravación de los síntomas y una marcada debilidad en los pacientes.

La cara la tienen abotagada, amarilla y caquética con los labios azules, resacas y resquebrajados, tienen la garganta adolorida como si se la estuvieran punzando con agujas ardientes.

Padecen de fotofobia con los párpados hinchados, blefarconjuntivitis escamosa, ulceración de la córnea, miopía, cataratas y atrofia óptica originada por el uso del tabaco. He aquí una de las razones por qué no se debe fumar, ya que uno no sabe la resistencia de nuestros órganos vitales que puedan tener para soportar sin graves consecuencias para nuestra salud el envenenamiento que lentamente los ve-

mos sometiendo al ingerir sustancias nocivas a nuestra salud, lo que ocurre con la nicotina del tabaco.

Cuando sufren de hemorroides padeciendo prolapsos esporádicos, rectales con dolores ardientes en el ano; los excrementos, cuando tienen diarrea, son escasos, muy irritantes con olor cadavérico, dificultad para expulsarlos y gran postración, empeorándose por las noches y después de beber o tomar los alimentos. Orina muy escasa, oscura y sanguinolenta con dolores ardorosos al pasar por la uretra. Padecen de albuminuria, parálisis de la vejiga, cistitis, incontinencia nocturna, anasarca, uremia y sienten sensación de debilidad en el abdomen después de haber orinado.

(Continuará).

Embrujo etc.

Viene de la Pagina cuatro pero intensas e indomables de una raza que contempla el pasado de los siglos con la inmutabilidad de la Esfinge; e aquí el tema básico de la insuperable novela "Embrujo Oriental", que pronto dará a conocer a sus lectores la Revista Para Tí

Seriedad, Elegancia Cumplimiento
CORTE PERFECTO

Es lo que le ofrece para su clubes y
Cuentas Corrientes

SASTRERIA Y TIENDA ULTIMA MODA AMERICANA

DE VICTOR MANUEL DIAZ DIAZ

En el Paseo de los Estudiantes, Frente al Teatro Latino

Avisa a su estimable clientela y público en general que ha recibido un variado surtido en casimires, gabardinas, lanas para abrigos y pelúche en los colores de de gran moda, escogidos personalmente de los mejores Centros de Inglaterra

Don Ruperto Sáenz

En este mes precisamente hace seis años que este amigo querido voló a las regiones de lo desconocido, dejando en el más profundo dolor a su inconsolable esposa doña Delfina vda. de Sáenz y a todos los amigos que gozamos del privilegio de su amistad leal y sincera y sentimos los efluvios divi-

nos de su alma noble, y generosa porque él no podía ver sufrir a un semejante que no fuera en su consolación y ayuda, siempre estaba dispuesto a servir a quien lo necesitara, por eso pensamos que está disfrutando de las primicias del cielo que Dios les tiene reservado a sus mejores hijos.

La Casa New York

— DE —

Valentín Fonseca.

Tiene para Ud. caballero que le gusta vestir con elegancia, su traje y su calzado de Corte y Hechura

PERFECTOS
Ordénelos a Teléfonos

3008

o escriba al Apartado

1350



CONOCIDO

DESDE 1934

y siempre ganando
nuevos fumadores